



## Grosser Stadtrat der Stadt Schaffhausen Geschäftsprüfungskommission

An den  
Grossen Stadtrat  
8200 Schaffhausen

### **Bericht und Antrag der GPK vom 24. Juni 2015 Jahresrechnung 2014**

Sehr geehrte Frau Präsidentin  
Sehr geehrte Damen und Herren

#### Beratungsablauf

Die GPK hat die Jahresrechnung der Stadt Schaffhausen an den Sitzungen vom 4. Mai 2015, 12. Juni 2015 und 17. Juni 2015 eingehend beraten.

Die GPK trat mit 6:0 Stimmen bei einer Abwesenheit auf die Vorlage ein.

Die Fragen der GPK wurden in der ersten Lesung am 12. Juni 2015 von Finanzreferent Daniel Preisig und Ralph Kolb, Bereichsleiter Finanzen, beantwortet. In der zweiten Lesung am 17. Juni 2015 beantworteten die zuständigen Referenten mit Unterstützung von Stabsleiterin Simone Fedrizzi (Bau) und Direktor Herbert Bolli (Städtische Werke) die Fragen der GPK abschliessend. Alle Sitzungen wurden von Patrik Eichkorn (Finanzkontrolle) begleitet.

#### Korrektur der Steuereinnahmen

Im Rahmen der Prüfung der Steuern durch die Finanzkontrolle zeigte sich, dass die Gemeinde-Steuereinnahmen 2014 um rund 1.7 Mio. Fr. nach unten korrigiert werden müssen. Grund dafür ist eine Differenz zwischen der Selbstdeklaration aus dem Vorjahr und der definitiven Veranlagung eines selbständig erwerbenden Steuerzahlers.

Die Feststellung dieses Sachverhaltes durch die Finanzkontrolle fand während der Behandlung der Jahresrechnung in der Geschäftsprüfungskommission statt. Die GPK folgte an ihrer Sitzung vom 17. Juni 2015 mit 6:0 Stimmen bei einer Abwesenheit der Empfehlung des Finanzreferates, eine entsprechende Korrektur vorzunehmen, um einer wesentlichen Falschdarstellung in der Jahresrechnung 2014 vorzubeugen.

Durch diese Korrektur verringert sich der Ertragsüberschuss der Laufenden Rechnung – und somit die Einlage ins Eigenkapital – um 1.7 Millionen Franken auf rund 5.2 Millionen Franken (gegenüber ursprünglichen 6.9 Millionen Franken).

Die Details zu dieser Berichtigung sowie die veränderten Kennzahlen der Jahresrechnung 2014 sind in den Beilagen zu diesem Antrag ersichtlich.

Empfehlung der Geschäftsprüfungskommission:

Die Geschäftsprüfungskommission beantragt dem Grossen Stadtrat mit 5:0 Stimmen bei zwei Abwesenheiten auf die Vorlage des Stadtrates vom 28. April 2015 zur Jahresrechnung 2014 einzutreten und ihr gemäss den folgenden Anträgen (Änderungen fett/kursiv) zuzustimmen:

**Anträge:**

1. ***Der Grosse Stadtrat nimmt Kenntnis vom Bericht des Stadtrates vom 28. April 2015 zur Jahresrechnung 2014 und vom Bericht und Antrag der GPK vom 24. Juni 2015.***
2. Die vorliegende Jahresrechnung 2014 der Einwohnergemeinde Schaffhausen wird gemäss Art. 27 Abs. 1 lit. h der Stadtverfassung ***und unter Berücksichtigung der Korrektur der Steuereinnahmen um -1.7 Mio. Franken*** genehmigt.
3. Es werden die folgenden vorgenommenen Vorfinanzierungen genehmigt:

Verpflichtungskredite per 31.12.2014 mit Restbetrag über Fr. 100'000.00 <sup>1</sup>	Fr. 11'012'657.00
Finanzieller Beitrag an das private Projekt NHTLZ	Fr. 400'000.00
4. Die Veränderungen der Verpflichtungskredite im Jahr 2014, gemäss Verpflichtungskreditkontrolle, werden genehmigt.
5. ***Mit Blick auf die Kosten wird auf einen nochmaligen Druck der Jahresrechnung im Nachgang an die Behandlung durch den Grossen Stadtrat verzichtet. Die definitive Fassung kann über die Webseite der Stadt Schaffhausen<sup>2</sup> elektronisch abgerufen werden.***

Für die Geschäftsprüfungskommission des Grossen Stadtrates:

Peter Möller, Präsident

Beilagen:

1. Korrektur Steuereinnahmen in der Jahresrechnung 2014
2. Aktualisierte Eckdaten der Jahresrechnung 2014 auf einen Blick

---

<sup>1</sup> Details gemäss den Angaben ab Seite 211 der Vorlage des Stadtrates, Kap. Verpflichtungskreditkontrolle

<sup>2</sup> <http://www.stadt-schaffhausen.ch/Rechnung-2014.4622.0.html>